

Medienmitteilung,
13. Januar 2023

Suhr: Regionale Gemeinden feiern Spatenstich der Traglufthalle Schwimmbad Suhr, Buchs, Gränichen

Am Freitag, 13.1.2023, feierten die regionalen Trägergemeinden, der Verein Aarefisch, der Swisslos-Sportfonds sowie das Architekturbüro "felber widmer schweizer architekten" den Spatenstich für die Traglufthalle für das Schwimmbad in Suhr. Bereits ab Oktober 2023 soll das künftig überdachte 50-Meter-Becken genutzt werden können.

Das Projekt «Traglufthalle Schwimmbad Suhr, Buchs, Gränichen» konnte mit dem Spatenstich offiziell endlich gestartet werden. Damit soll das Sportbecken im Winter von Vereinen, Schulen und der Öffentlichkeit temporär als Hallenbad genutzt werden können. Die Vorbereitungsarbeiten für den Umbau des Garderobengebäudes haben bereits begonnen. Die Bauarbeiten dafür dauern noch die ersten zwei Betriebsmonate der Freiluftsaison Mai und Juni an. Das Lagergebäude für die Traglufthülle, welches neben dem 50-Meter-Becken neu gebaut wird, wird dann vorübergehend als Garderobengebäude verwendet. Die restliche Infrastruktur des Schwimmbades ist aber bereits zu Beginn der Badisaison wie gewohnt benutzbar. Anfang der Sommerferien werden die Bauarbeiten für die Badi-Hochsaison unterbrochen und Mitte September erfolgen schliesslich die Bauarbeiten für die eigentliche Traglufthalle.

Dazu werden zum Beispiel im Betonbelag rund um das Becken Bohrungen für die Verankerung der langen Metallschienen gemacht, welche die innere und äussere Folie der Traglufthalle einklemmen. Die Gebäudehülle wird sprichwörtlich von der Luft getragen. Das Gebläse, welches permanent Luft in die Halle und zwischen die Folien bläst, wird in die bestehenden Heizungsräume integriert. So werden die Wassersporttreibenden, die Schulen und die Öffentlichkeit bereits ab Oktober 2023 im geheizten 50-Meter-Sportbecken trainieren können.

In der Region Aarau bestehen in den Wintermonaten nicht genügend Schwimmflächen. Zu spüren bekommen dies verschiedene Wassersportvereine, die Öffentlichkeit, aber auch die Schulen und letztlich alle Schwimmerinnen und Schwimmer in der Region. Um den Flächenbedarf langfristig zu decken, wurde durch den Planungsverband aarau regio der Neubau eines regionalen Schwimmbads geprüft. Mit der Überdeckung des 50 m Schwimmbeckens im Freibad Suhr-Buchs-Gränichen während den Wintermonaten verfügt die Region nun über eine Zwischenlösung, welche die Winterschwimmflächen in den nächsten 15 Jahren sicherstellt. Möglich wurde die Realisation durch Beiträge der Standortgemeinden Suhr, Buchs und Gränichen sowie der fünf weiteren aarau regio Gemeinden Aarau, Biberstein, Densbüren, Erlinsbach AG und Küttigen, des Swisslos-Sportfonds des Kantons Aargau und einen Defizitdeckungsbeitrag des Schwimmclubs Aarefisch.

Der Planungsverband aarau regio fördert die Zusammenarbeit in der Region und koordiniert insbesondere in überkommunalen raum- und verkehrsplanerischen Projekten. So entstand zum Beispiel 2022 der gemeinsame Sachplan Hochhaus, mit dem die Trägergemeinden gemeinsam wichtige Eckpunkte für die regionale Siedlungsentwicklung setzen.

Kontakt:

Gemeinde Suhr
Kommunikationsverantwortlicher
Pascal Nater
076 409 18 00
pascal.nater@suhr.ch

**Bildlegende:**

vlnr: Monika Schenker (Gemeindepräsidentin Erlinsbach AG), Tobias Leuthard (Gemeindeammann Küttigen), Hanspeter Hilfiker (Stadtpräsident Aarau, Präsident aarau regio), Roland Häuptli (Geschäftsführer Swisslos Sportfonds), Regina Heller (GR Gränichen), Dunja Koch (Bauverwalterin Suhr), Reto Fischer (GR Buchs), Oliver Krähenbühl (GR Suhr), Willy Bolliger (Präsident Verein Aarefisch Aarau)

Zitate

Oliver Krähenbühl, Gemeinderat Suhr: "Es freut mich sehr, dass wir nach einer sechsjährigen Planungsphase mit vielen Hindernissen heute mit dem Bau für die Traglufthalle beginnen können. Neben dem Spitzen- und Breitensport werden vor allem auch die Schulen von der Halle profitieren können. Nicht zuletzt, weil damit auch Wasserfläche in der Telli frei wird. Die Halle ist ein temporäres Projekt. Wichtig ist deshalb, dass schnell ein zukunftsweisendes, überregionales Hallenbadkonzept entwickelt und umgesetzt wird."

Hanspeter Hilfiker, Präsident von aarau regio und Stadtpräsident von Aarau: "Die Traglufthalle ist für die gesamte Region ein grosser Mehrwert. Wir sind stolz, dass wir neben den gemeinsamen Arbeiten im Bereich der regionalen Raum- und Wirtschaftsentwicklung nun mit der Traglufthalle auch ein erstes, konkret sichtbares Projekt realisieren können."

Steve Radam, Betriebsleiter des Schwimmbades Suhr-Buchs-Gränichen: "Natürlich ist es toll, dass wir unser Angebot für die Schwimfans nun auch bald in den Winter verlängern können. Damit erhalten vor allem die Schulen die Möglichkeit, den Kindern das ganze Jahr Schwimmunterricht anzubieten. Das erhöht die Sicherheit am und im Wasser deutlich."

Willy Bolliger, Präsident des Vereins Aarefisch: "Der Schwimmverein Aarefisch Aarau ist glücklich über diesen heutigen Tag. Der Spatenstich zeigt, dass sich die grossen Mühen unseres Vereins, unserer Mitglieder, unserer Schwimmer gelohnt haben."

Reto Fischer, Präsident Betriebskommission Schwimmbad Suhr-Buchs-Gränichen: "Wir freuen uns sehr, dass wir zusammen mit den beteiligten Gemeinden das Schwimmsportangebot in der Region nochmals verbessern und so den Leistungssport fördern können. Ebenso finde ich es super, dass wir den Schulen und den zahlreichen FreizeitschwimmerInnen der Region künftig die Möglichkeit bieten können, auch im Winter in die Badi zu kommen."